
2023年 8月 28日 

           今夏休みのラジオ体操について見て感じた事 

                                                     林  但 

 

 毎年夏休みに入ると子供たちの元気な声が朝早くから聞こえていたが、今年はあまり耳にしな

かった。先日開かれた、保健所の「食と健康委員会」で神奈川県では、１0 年くらい前から「あさラ

ジプロジェクト」の一環で小学校にラジオ体操のカードを配布していたが R4 年度をもって終了との

話があった。 

 子ども会の情報などもとに自町内の場所を変えながら見て回っていたが、期間の短縮や開催し

ないなど例年とは異なっていた。 

 三笠公園内では、「よこすかｓｅａｓａｉｄｏパートナーズ」主催で 8 月 7日（月）～11 日（金）にかけて

8:15～8:30 に行われていた。近くのマンションなどから人が開始前に出てこられた。伺えば、平和

公園でも同様に行われている。事前に「かんぽ生命保険」にも届け出されているとの事であった。 

私も猿島公園ガイド当番日に少し早めに会場に伺い、一緒にラジオ体操第一、同第二をやらして

いただいた。この期間内に参加の方には最終日に記念のオリジナルのうちわが参加者に配られ

た。 

 南浦賀の自治会では、いつもやっている大人と一緒に人数は少ないが小学生が楽しそうにやっ

ていた。この自治会年間を通して元気よく行われており、近隣の方も参加されている。 

 

     

  三笠公園内 看板              ラジオ体操 風景 

             

 

 

 

 


